

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Sr. Jefe del Servicio de
Prensa de Baleares
Para el Negociado de Control
Calle Morey, 3
PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SOLLER (Baleares)

El emigrante de la "Botigueta",

Si se hiciera una estadística de emigrantes, probablemente se demostraría que el número de éstos en cada país está en relación directa con el número de sus valles. Todo el que emigra busca una liberación; pero erraríamos si creyésemos que esa liberación es solamente de tipo económico. El emigrante, quizá sin sospecharlo, busca también una liberación de tipo geográfico. El que ha nacido en un valle ha nacido en un bello rincón; pero precisamente porque ha nacido en un rincón es por lo que desea salir de él. Por hermoso que sea, un valle tiene algo de pozo. Y cuando estamos en un pozo, nuestro primer impulso es salir. En un valle nos sentimos con alas cortadas, y nunca tenemos tantos deseos de volar como cuando nos creemos con pocas aptitudes para hacerlo. Nada excita tanto nuestra curiosidad como el vernos rodeados de montañas. Las montañas son los felones de la Naturaleza, y pocas cosas deseamos conocer tanto como las que se nos ocultan.

No sólo creo que los valles son viveros de emigrantes, sino también de trotamundos. Si el autor de estas líneas siente deseos de viajar es precisamente porque nació en un valle. El primer deseo que experimentamos de niños, los que nacimos en él, era el de subir a los visos de los montes para saber lo que había más allá. Esa curiosidad no la deben de sentir el castellano de la meseta o el argentino de la pampa, quienes, al dilatar la mirada por un horizonte sin límites, se creen en posesión del más allá. Ancha es Castilla, ancha es la Pampa. Y cuando se tiene un amplio espacio para moverse es precisamente cuando se experimentan deseos de quedarse.

Una breve estancia en Sóller ha venido a reafirmarme en esta creencia. Sóller parece que acaba de caer de lo alto. Da la impresión de que lo están manteniendo. Contribuye a hacernos esta ilusión la configuración de las montañas que lo rodean, que se pliegan como una manta gigantesca sostenida por manos invisibles, y el hecho de ver la ciudad en el fondo del valle. El caso es que cuando se está en una de esas montañas no se puede dejar de pensar que Sóller está allí, en las profundidades del valle, de manera provisional. Se columbra la estación de ferrocarril a la derecha, la iglesia en el centro y el puerto a la izquierda. Pero nadie nos garantiza que un instante después, cuando lo manteen, no vaya a estar la iglesia en el lugar que ahora ocupa la estación de ferrocarril, y la estación, en el lugar del puerto. Y no es que los españoles éstemos atiborrados de «Quijote» y no sepamos ver más que molinos y manteamientos; es más bien que la propia Naturaleza escribe también sus «Quijotes» y sus «Divinas Comedias». Pero si al lector le parece exagerada la imagen, diré: que si el manteamiento de casas es fantástico, el manteamiento de hombres es auténtico. En cuanto un sollerense cumple quince años, se le manta, se le lanza por los aires. Unos caen en Hamburgo y abren una frutería en el Alster o en Blankanessi; otros caen en Marsella e inauguran también importantes establecimientos de frutas. Algunos caen en ciudades nórdicas y se ponen al frente de un elegante restaurante o de un bar. Luego regresan a Sóller, pasan unas vacaciones y se les vuelve a manta. El valle no les deja tranquilos; sólo les permite breves estancias. Pero el valle, al proceder así, les hace cada vez más inteligentes, más cosmopolitas y más ricos. Y cuando el valle comprueba que un sollerense se ha puesto inteligente, cosmopolita y rico, no le manta más, y le brinda, como regalo a su actividad, la vejez más dilatada y la más dulce. Dije antes que ningún paisaje nos impulsa a emigrar tanto como el paisa-

saje del valle. Se podría añadir que ningún otro nos invita tan reiteradamente a regresar. Probablemente si se hiciera una estadística de los emigrantes que regresan se comprobaría que los nacidos en valles retornan casi todos. Los solle-rensos están especialmente dotados para recorrer el mundo. Se adaptan con facilidad a las costumbres de cualquier país. Pero siempre sienten la nostalgia del valle que les vio nacer. Al final, todos regresan.

Los emigrantes de Sóller se reúnen en la «Botigueta». Al entrar en la «Botigueta» se siente uno cosmopolita. Se habla allí en varios idiomas. Se siente un observado por ojos que tienen muchas horas de cubierta de barco. Si entramos en conversación con los emigrantes, uno nos enseñará una fotografía de El Cairo, otro nos narrará las fluctuaciones de su importante negocio de fruta en Hamburgo o en Marsella. Un tercero nos hablará de los lagos de Escocia o de los fiordos de Noruega. Entre todos los emigrantes, el que más llama la atención es un señor casi anciano, de pelo y bigote blancos. Se le encuentra sentado siempre en el mismo sillón. Cuando entramos en la «Botigueta», sin poderlo evitar, nuestra mirada se fija en el viejo. Si él faltase, la «Botigueta» perdería mucho carácter. No dice nada, no habla de sus viajes, casi siempre está solo; pero le basta fruncir el entrecejo o dirigir una mirada envolvente al local para convencernos de que ha recorrido el mundo. Los emigrantes van entrando en la «Botigueta», y cuando pasan frente a él le miran con respeto. A veces he sentido la tentación de acercarme a él y de hablarle. Pero me he contenido al pensar que, por muchas cosas que me contase, nunca podría decir las con tanta claridad como las expresa con sus gestos.

Los emigrantes de Sóller nos dan un magnífico ejemplo de amor a su tierra. Ellos se distribuyen por el mundo, y si es cierto que sobre él van derramando el aroma de las flores del valle y el jugo inefable de sus frutos, no es menos cierto que también captan del mundo todo lo que de bueno hay en él. Y así vemos que del país A nos traen la puntualidad (el ferrocarril de Sóller es uno de los más puntuales del mundo); del país B nos traen la limpieza; del país C nos traen el amor a las flores y el respeto a los pájaros; del país D, la discreción. Y con tan maravillosos ingredientes de fuera, y con los no menos maravillosos de dentro, nos van cocinando en esa olla perfumada de la Naturaleza que siempre huele a azahar y que es el valle de Sóller una ciudad rica, cosmopolita y culta, donde no hay pobres y donde el recién llegado se siente feliz, acaso por captar la felicidad de los demás.

FEDERICO DÍAZ-FALCÓN.

(De Madrid).

CUARENTA AÑOS ATRAS

22 Mayo de 1909

Para formar parte del Jurado del Concurso de Ganados, que ha de celebrarse en Palma a fines del corriente mes, ha sido designado D. Bartolomé Colom Ferrá en representación del «Sindicato Agrícola Sollerense».

La Sección de Deportes del Ateneo Científico de Mahón ha organizado una excursión para el próximo día 30 a Valldemosa, Miramar, Sóller y Raixa, siendo ya numerosos los ateneístas inscritos para tomar parte en tan hermosa expedición.

Notablemente lucida resultó la fiesta del Mes de María que se celebró el próximo pasado domingo en Biniraix. Nota agradable de la misma fué el estreno de

¿Miramar, Zona Nacional?

COLABORACION

El itinerario Valldemosa-Deyá-Sóller y regreso por Buñola, bordeando la cornisa a la ida y ascendiendo y descendiendo el Coll a la vuelta, como es sabido es la ruta de turismo más característica y la primordialmente obligada a todo aquel que visite la Isla de Oro. Porque, aparte sus visiones de maravilla, la clásica «vuelta» es la que mejor armoniza con la premura de tiempo del turista de excursiones cronometradas.

Pasado S' Estret, un estrecho de montañas se divisa la romántica Cartuja de Valldemosa, a 18 kms. de la capital, asentada en el solar donde radicó el castillo del rey don Sancho de Mallorca, que cedió en 1399 para la primitiva cartuja Martín I de Aragón, con el emotivo recuerdo de sus próceres moradores: Jove-llanos, Chopin y George Sand, Rubén Darío, Unamuno, Azorín... Valldemosa, por sus deliciosos paisajes y por la espiritualidad que irradia, es el éxtasis del viajero que ungido de fervor acude en peregrinación al acaso más interesante lugar de la isla.

Poco más de dos kilómetros, en el veinte de la carretera que bordeando la ribera a trescientos o cuatrocientos metros de altura conduce hasta el valle de los naranjos, Sóller, por alegre camino se sube a la ermita de la Trinidad, esplendente otero y cenobio de más fama de Mallorca, y se entra en tierras de Miramar, aureolado de tanto abolengo. En Miramar, parte septentrional de la alquería de Haddayan de los árabes, fundó Ramón Llull en 1276 un colegio de lenguas orientales, para uso de los predicadores de los moros. Panoramicamente,

un hermoso terno blanco, regalo de doña Josefa Borrás, y de tres elegantes sillas para celebrante y ministros en la Misa mayor, donativo de las señoras D.ª Margarita Bernat Llabrés, D.ª María Morell Magraner y D.ª María Deyá Llabrés.

El vapor de esta matrícula «Villa de Sóller» emprendió el miércoles por la tarde viaje a Barcelona, llevándose buen número de pasajeros y carga general. Estaba vistosamente empavesado y la cubierta, adornada con profusión de macetas con hermosas plantas y flores, presentaba el aspecto de ameno jardín. Es que a su llegada al puerto debían embarcar los socios del «Turisme Marítim» para verificar la anunciada excursión a Sitges, con objeto de presenciar la carrera de automóviles que iba a celebrarse al día siguiente. A su regreso a Barcelona debía el referido buque descargar los géneros de que era portador para dicha plaza y proseguir el viaje para Celta.

29 Mayo de 1909

El Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería de Baleares ha designado para que formen parte de la Junta Local sobre Plagas del Campo a los Sres. don Ramón Casanovas Miró, D. Damían Canals Bernat y D. Pedro A. Ripoll Estades. Y el Sindicato Agrícola Sollerense ha designado también, en cumplimiento de lo prevenido en la Ley sobre Plagas del Campo a los Sres. D. Pedro Alcover Maspons y D. Antonio Rullán Colom, para formar parte de la citada Junta, la cual ha quedado debidamente constituida.

Por agentes de la Compañía Arrendataria fueron apresados en Sóller, a últimos de la pasada semana, 26 bultos de tabaco de contrabando.

Ha sido nombrado Vista de la Aduana de Palma, con ascenso por elección, el Administrador de la de este puerto, don Antonio de la Rosa. Para substituirle se ha nombrado a D. Cecilio Gutiérrez, que presta sus servicios en la Aduana de Fer-moselle, en la frontera de Portugal.

Miramar supera la famosa «corniche» de a Riviera francesa. Son Costa, S' Estaca, Son Gallart (incensado por la esencia mística de la santa valldemolina Catalina Thomás), Miramar y Son Marroig, con museos de arte, Son Galcerán y Sa Predisa, son predios emplazados en tal cornisa de seducciones múltiples, a la que está perennemente vinculada la memoria del archiduque de Austria Luis Salvador, prócer benemérito y sensitivo, que desmembró pródigamente su fortuna de Creso en jardines fastuosos, estratégicos caminos y miradores y mansiones fascinantes, tan bien descrito por Rubén en su ampolosa Epístola a la señora de Lugones.

Ha transcurrido más de medio siglo desde que el príncipe viajero arribó en su «Nixe» a la tierra que tenía que dar a conocer, al forastero y al mismo indígena. Su feudo de reyezueio omnipotente fué admirado por escritores afamados religiosos, insignes políticos, figuras cumbres del arte y de la ciencia, y por incontables viajeros, huéspedes suyos. La emperatriz Isabel de Austria, la de los tristes destinos, esposa del emperador Francisco José y tía del archiduque, recorrió aquellos maravillosos lugares, en busca de alivio para mitigar el dolor que le causara la trágica muerte de su hijo Rodolfo. Entonces, según la egregia dama, podía recorrerse Miramar de copa en copa de árbol, sin necesidad de pisar el suelo. Además, para comodidad de los excursionistas, transformó el archiduque unas casas en acogedora y desinteresada hospedería, hoy convertida en muñón antiestético del paisaje, con su aspecto de semi-hotel abandonado.

Pero... Miramar ya no es aquel umbrío Miramar de innúmeros pinos esbeltos, recreo de la vista y de los pájaros canoros. El príncipe artista tenía severamente prohibida la tala en sus bosques, y el que tan altruísticamente se entregó por completo a Mallorca no tuvo más remedio que salvaguardar su tesoro forestal con una bien cuidada vigilancia, amen de veintiocho perrazos imponentes, terror de los leñadores furtivos. El autor de «Lo que sé de Miramar», de «Somnis d'estiu ran de mar» y de «Las Baleares descritas por palabras e imágenes», coconvirtió aquellos jocundos terrenos en selva virgen, lo que le valió cierta inquina disimulada; pero, por otra parte, fué con sus libros, con el prestigio de su estirpe, su dinero, su buen gusto y su hospitalidad, un tenaz y encomiástico propagador de Mallorca, que apenas era conocida al iniciar el archiduque su obra magna.

El 15 de octubre de 1915 a los 68 años (de los cuales más de 40 los pasó en Mallorca), falleció en su castillo de Brandeis (Checoslovaquia) el por tantos conceptós Hijo Ilustre de Mallorca. Desde entonces, Miramar, por donde vuela la sombra de Blanquerna y flota el alma de Rubén, ha venido siendo víctima de la incuria del tiempo y de la desidia y devastación de los hombres. A aminorar, a frenar la desaparición total de los bosques de Miramar parece que tiende la idea de intentar convertir en Zona o Parque Nacional lugar tan privilegiado de la ribera mallorquina, y, si importa, todo el término de Valldemosa. Estéticamente, panorámicamente, magnífica sugerencia y oportunitísima, pues dentro varios años, de lo que por antonomasia y globalmente es conocido por Miramar, tan sólo quedará su nombre, cuyo origen se atribuye a Ramón Llull, sus recuerdos artísticos, literarios, místicos, espirituales, en suma, y lo que necesita una connocción geológica o atómica para ser destruido: la tierra bienamada, que recorta uno de los trozos ribereños más maravillosos del mundo.

JOSÉ VIDAL ISERN

CRONICA LOCAL

Ingenieros agricolas franceses en Sóller

Visitan las instalaciones de la «Tafona Cooperativa»

En viaje turístico y de estudios ha estado en Mallorca últimamente un grupo de profesores e ingenieros agrícolas de la Escuela de Agricultura de Montpellier. Llegaron el jueves de la anterior semana en número de 45, algunos acompañados de sus esposas, para admirar las bellezas de nuestra isla y conocer el desarrollo de nuestro campo.

Entre las excursiones realizadas figuraba una a Pollensa y Formentor y a la zona de regadío de La Puebla; otra a las cuevas de Manacor, visitando en el trayecto la finca de Xorrijo y la Estación Enológica y el «Celler Cooperatiu» de Felanitx, y, finalmente, otra a nuestra ciudad por Valldemosa y Deyá para visitar un huerto de naranjas y la obra de la «Tafona Cooperativa».

La excursión a Sóller efectuóse el lunes de esta semana acompañados por D. Antonio Rosselló de Son Forteza, Jefe de la Obra Agrícola de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros». A su llegada, trasladáronse al Puerto, comiendo en el «Hotel Marisol».

A primeras horas de la tarde subieron a la población, siendo recibidos por el señor Alcalde, D. Nicolás Arbona, y el Delegado de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», D. Bartolomé Pons, que les acompañaron a visitar el huerto de naranjos de D. Sebastián Borrás y luego el sindicato agrícola «Tafona Cooperativa».

En el edificio que éste ocupa, dieron la bienvenida a los visitantes los directivos D. Joaquín Reynés Colom y D. Bartolomé Colom Rotger, junto con el Gerente, D. Andrés Cañellas Muntaner, quienes enseñáronles las diversas dependencias e instalaciones y explicáronles el funcionamiento del sistema cooperativo y los frutos logrados con el mismo hasta hoy.

Los ingenieros agrícolas elogiaron grandemente las instalaciones visitadas, teniendo frases de gratitud por las atenciones que habían recibido por doquier durante su breve estancia en nuestra isla.

Seguidamente reemprendieron el regreso a Palma, efectuando el viaje por el Coll en los autocares en que habían venido.

El «SOLLER» en el primer plano de la actualidad isleña

Entrevista con nuestro Redactor-Jefe

En la sección «Díganos Vd. algo...» en que nuestro estimado colega «Balears» hace asomar diariamente al primer plano de la actualidad isleña las personas que por algún motivo merecen esta distinción, publicóse en su número del último sábado una entrevista con nuestro Redactor-Jefe, D. Miguel Marqués Coll, en la que éste, en respuesta a las preguntas que le formularon, expuso brevemente las actividades en que invierte su tiempo y sus aficiones y las particularidades alcanzadas en el ejercicio de su profesión.

La entrevista fué celebrada por el joven redactor de aquel diario y paisano nuestro Pedro Serra Bauzá y lleva el título de «El cine y el SOLLER absorben a don Miguel Marqués Coll». La precede un excelente retrato a la pluma de extraordinario parecido que firma Quinto Caldentey, cuyas cualidades para el retrato han quedado bien de manifiesto en esta ocasión.

Si la entrevista se limitara a recoger las manifestaciones de nuestro redactor no hubiéramos hecho ninguna referencia a la misma, como no la hemos hecho en otras ocasiones en que otros paisanos y vecinos nuestros han sido objeto de esta misma distinción. Pero en este caso no podemos silenciar los conceptos altamente elogiosos para este semanario y para la persona de su Director contenidos como proemio de este artículo para agradecer sinceramente la cordialidad con que son expuestos y enviar al redactor y al colega la expresión de nuestro reconocimiento.

EXTRAVÍO

El sábado último se extravió una medallita de oro.
Se gratificará su devolución.
Informes en esta Administración, Anuncio n.º 349.

El XIII aniversario del Alzamiento Nacional

Actos celebrados en Sóller para conmemorarlo

El XIII aniversario del Alzamiento Nacional fué celebrado el lunes en nuestra ciudad con diversos actos oficiales y particulares, para conmemorar el comienzo de esta trascendente Cruzada.

Entre los actos oficiales sobresalió la misa celebrada en la parroquia de San Bartolomé en sufragio de los caídos. A la misma concurren una representación de nuestras autoridades, familiares de aquéllos y del vecindario, que asistieron también al Te-Deum que se cantó al final de la misa, en acción de gracias por la victoria alcanzada por las armas nacionales sobre los enemigos de la religión y de la patria.

Acto seguido, los concurrentes a las religiosas ceremonias apuntadas se dirigieron a la plaza de España y colocaron ante el Monumento a los Caídos que allí se levanta, algunas coronas de laurel en cordial ofrenda a la memoria de nuestros héroes locales, mientras se rezaba en sufragio de sus almas sentida oración por todos los presentes.

Aprovechando la festividad del día y su significación, de Exaltación del Trabajo, no se trabajó en fábricas, obras y talleres, cuyo personal percibió las gratificaciones extraordinarias que señala la moderna legislación social. También cerraron, como en los días feriados, los comercios y establecimientos oficiales y bancarios.

Como en otras jornadas similares, la mocedad obrera y la juventud salió al campo en excursiones por montes y lugares cercanos, abundando los que optaron por la parte del mar. Nuestra playa y puerto vieron durante todo el día extraordinariamente concurridos.

También se realizaron excursiones marítimas hasta la Cala de Deyá por un lado de la costa y hasta el Torrent de Pareis por el otro, que no contaron con la volubilidad del mar. Movida fuerte marejadilla, algunos excursionistas optaron por regresar a pie y otros aguardaron abonanzara un poco el tiempo.

De Palma y otros puntos de la isla llegaron en numerosos autocares y en los trenes ordinarios buen número de excursionistas que dieron gran animación a la plaza de Calvo Sotelo y demás sitios céntricos, y también a la playa y a sus alrededores.

Un grupo de catalanes incluso ofreció en el cuadrilátero central de la citada plaza una exhibición de sardanas, cuyo baile regional fué muy celebrado por el público que lo presenció y muy aplaudidos sus ejecutantes.

Reparto de artículos racionados

Racionamiento consignado para el mes de Julio

La Prensa de la capital ha publicado esta semana la relación de artículos a repartir durante el actual mes de Julio.

En la sección de «Pueblos Urbanos e Industriales», que es la clasificación que corresponde a nuestra ciudad, se detalla el siguiente reparto para ADULTOS.

Contra corte de los cupones de las semanas números 27, 28, 29, 30 y 31 de Aceite: 1/2 litro Aceite por persona al precio de 4'40 pesetas ración.

Contra corte de los cupones de las semanas números 27, 28, 29, 30 y 31 de Azúcar, 400 gramos Azúcar por persona al precio de 3 pesetas ración.

Contra corte de los cupones de las semanas números 27, 28, 29, 30 y 31 de Pasta para Sopa: 200 gramos de Jabón por persona al precio de 1'20 pesetas ración.

Contra corte de los cupones de las semanas números 27, 28, 29, 30 y 31 de Legumbres: 250 gramos de Alubias por persona al precio de 1'55 pts. ración.

Contra corte de los cupones de las semanas números 27, 28, 29, 30 y 31 de Chocolate: 100 gramos de Chocolate por persona al precio de 1'10 pts. ración.

Contra corte de los cupones de las semanas números 27, 28, 29, 30 y 31 de Patatas: 6 kgs. de Patatas por persona al precio de 7'80 pesetas ración.

La H. O. A. C. efectuó su excursión al «Puig Mayor»

El total de excursionistas ascendía a unos doscientos

Conforme informábamos en nuestra última edición, llegaron el sábado por la tarde en tren extraordinario y también en el ordinario de las ocho los numerosos excursionistas que habían de emprender la subida al «Puig Mayor», excursión organizada por la Hermandad Obrera de Acción Católica.

Fueron a recibirlos en la estación una comisión de la A. C. local.

A las nueve y media, antes de emprender la marcha, reunidos todos en la iglesia parroquial cantaron la *Salve* ante la imagen de la Virgen del Carmen, y el Consiliario de la Hermandad, Rdo. D. Miguel Bonnín, pronunció breves palabras explicativas de lo que es la H. O. A. C.

A continuación los alegres excursionistas iniciaron la marcha camino de Biniraix, Fornalutx y Montnàber, logrando escalar la cima del alto monte poco antes de la salida del sol.

Encendiéronse fogatas con qué atenuar el frío que en aquellas alturas se sentía, saludando todos con alegría la salida del sol, que apareció con toda su esplendor.

A poco más de las seis y media empezó la Santa Misa, que celebró en el altar portátil cedido por la Adoración Nocturna el Rdo. Sr. Bonnín, ayudado por dos excursionistas, y repartiendo la Sagrada Comunión a muchos de ellos.

El celebrante, *intra missam*, pronunció sentida plática explicando el Evangelio, haciendo consideraciones sobre él con referencia al mundo actual; exhortó a la unión de todos los obreros españoles inscribiéndose en la Hermandad Obrera de Acción Católica; demostró como la Iglesia, por mediación de los Papas y demás jerarquías ha defendido siempre los derechos de los obreros; y terminó ofreciéndose a todos ellos para cuánto redundare en su beneficio moral y material.

Terminada la Misa se cantó el Credo y poco después se emprendió el regreso a Sóller. Todos cuantos tomaron parte en esta hermosa excursión quedaron encantados de los imponentes y bellísimos panoramas oteados desde la cumbre del Puig Mayor.

La Nueva Custodia del Convento

Era deseo de todos que en la próxima fecha del 25 del corriente mes, cuando más tarde, pudiera ser bendecida e inaugurada la nueva custodia que se viene fabricando para el Convento.

Pero, a pesar de los apremios, de las promesas y aún de los contratos, ello no será posible, dado que son varios los talleres que han debido tomar parte en la obra y esta diversidad ha ocasionado una demora bastante larga en el tiempo que se había calculado.

No obstante, lo realizado da la seguridad de que la iglesia del Convento contará con una nueva joya para honrar la presencia de Jesús Sacramentado. El pie, finamente repujado, y la columna están ya dispuestos para el dorado. Ante la dificultad, por no decir imposibilidad, de encontrar piezas de marfil del tamaño requerido para los cuatro relieves proyectados, se pensó en ejecutarlos por el procedimiento de esmalte al fuego. Dichos esmaltes, fabricados por una acreditada casa de Barcelona, se hallan ya dispuestos para la montura.

Sobretasa postal

Desde el día 15 del corriente ha entrado en vigor la disposición ministerial que determina que todo objeto de correspondencia, tanto ordinaria como certificada y asegurada, salvo los periódicos y la correspondencia para el extranjero, deberá llevar una sobretasa especial de cinco céntimos de peseta en favor de los niños extranjeros amparados por el Gobierno.

La publicación de este aviso en la prensa ha dado lugar a alguna confusión. En nuestro deseo de aclararla hemos preguntado en la Administración de Correos de esta ciudad el alcance de esta sobretasa. Y debidamente informados, podemos notificar a nuestros lectores que no se trata de ningún nuevo recargo, sino del mismo de cinco céntimos que llevan las cartas en la actualidad, sólo que queda ampliado—conforme se indica— a toda clase de correspondencia, como tarjetas postales, tarjetas de visita, papeles de negocio, impresos, etc.

La fiesta del Carmen en Sóller

Festejos organizados por la Estación Naval en honor de su Patrona

Con el debido esplendor la Estación Naval de nuestro puerto celebró el sábado último la festividad de la Virgen del Carmen, patrona de la Marina Española.

Este año, los festejos dieron comienzo el mismo día de la fiesta, por haber sido suprimida la vistosa procesión marítima que acostumbraba celebrarse en la vigilia. A la salida del sol, los edificios del recinto de la Estación Naval y los buques apostados en sus muelles aparecieron engalanados con banderas y gallardetes, al par que oficialidad y dotaciones vestían de gala de verano.

A las diez y media, en un altar levantado en una dependencia del recinto de la Estación Naval tuvo lugar solemnisísima Misa de campaña que oyeron las autoridades de Marina, civiles, militares y eclesiásticas de esta ciudad y considerable número de vecinos, juntamente con formaciones de marinos y soldados de Infantería de Marina de guarnición en la citada Estación Naval.

Fué el celebrante el Rdo. D. Miguel Castañer, cura-ecónomo de la parroquia del Puerto y durante la misma el Rdo. D. Antonio Bauzá, Capellán de aquella dotación dirigió a la tropa fervorosa plática terminándose con el canto de la *Salve de la Marina*.

Al terminar la Misa las fuerzas militares desfilaron marcialmente ante sus jefes y autoridades al dirigirse a sus respectivos cuarteles en los que celebráronse a continuación diversos actos festivos mientras se hacía hora del rancho extraordinario que con motivo de aquella festividad se sirvió a toda la marinería.

Por la tarde, alrededor de las seis y media, se celebraron en el interior del puerto las regatas y concurso de natación entre los marinos y soldados de Infantería de Marina.

Previo un desfile o exhibición de *snipes*, se corrió una regata por botes a remos de ocho tripulantes y patrón, tripulada una por marinos del «Almirante Miranda» y la otra por marinería de la Estación Naval.

La regata consistió en un recorrido de mil metros, que ganó el bote del «A. Miranda» recibiendo sus tripulantes el premio consistente en 135 pts.

En las pruebas de natación se corrieron las siguientes: 100 metros libre, 100 metros braza y 100 metros espalda. En todas ellas participaron crecido número de muchachos de aquella dotación, resultando vencedores: Por los 100 mts. libre, Juan Rosselló, de E. N. Por los 100 mts. braza, Juan Miró, del A. M. Y por los 100 mts. espalda, Eugenio Chan, de E. Naval, a los cuales se concedió los premios en metálico ofrecidos por la Jefatura de la Estación.

Por la noche, en el «Hotel Marina», el señor Jefe de la Estación Naval D. Manuel Antón Rozas obsequió con una cena de gala a las autoridades sollerenses y a la oficialidad de las fuerzas navales, con sus respectivas señoras.

Servida con el esmero peculiar en el citado Hotel y en el nuevo comedor de la ampliación próxima a ser inaugurada, la cena transcurre muy animada, brindándose a su terminación por la Marina y la festividad de su excelsa Patrona.

Seguidamente, en la terraza del Hotel, previamente adornada con ramajes y gallardetes y profusamente iluminada celebróse una animada verbena que cuidó de amenizar la orquesta «Trocantes», de Palma, y animó con sus cantos y danzas la artista «Maruja de Andalucía».

Una numerosa y muy distinguida concurrencia acudió a la invitación de que había sido objeto y durante toda la velada alternó con la danza los momentos de plácida *causerie*, siendo delicadamente obsequiada con bebidas y refrescos por sus ilustres anfitriones.

La animación de esta espléndida fiesta de sociedad, en la que las damas y señoritas tuvieron ocasión de lucir ricas y vistosas toilettes, duró hasta bien entrada la noche.

En el Hotel «Marisol» celebróse igualmente otra no menos brillante y animada verbena para el personal subalterno y de la Maestranza y sus invitados, que amenizó la orquesta «Ceylán» de Palma.

Una nutrida y selecta concurrencia llenó totalmente el salón y terraza del citado hotel bailando en el transcurso de la noche, siendo objeto los concurrentes de las atenciones de los organizadores del acto y obsequiados con refrescos.

En el campo de deportes del «C. D. Sóller» la marinería también tuvo su baile, a los acordes de la orquesta *Richman's*.

ALMACEN DE ESPARTERÍA, CORDELERÍA, ALPARGATERÍA, OBRA de PALMITO
CAPACHOS PARA MOLINOS ACEITEROS
ESPECIALIDAD EN ARTÍCULOS DE RAFIA Y CALZADO SPORT

Hija de S. Falconer

JUANA FALCONER

DÉSPACHO: Sindicato, 66 :: Teléfono, núm. 2067 :: PALMA DE MALLORCA

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

De Marsella llegaron, el viernes de la anterior semana, D. Juan Pons Castañer y su hija Srta. María-Reina.

De Valencia vino, el sábado, el expedidor D. Jaime Coll Arbona.

De su viaje a París, Brest y Lourdes regresaron el sábado las hermanas Srtas. Margarita y Antonia Estades Frau.

A últimos de la anterior semana vinieron, de Marsella, D.^a Ignacia Casals Vda. de Ripoll y su hijo D. Juan.

En el vapor-correo de Valencia llegaron el sábado los esposos D. Miguel Arbona Arbona y D.^a Margarita Rullán Pizá, con su hija Srta. Paquita, y la amiga de ésta señora Encarnación Pérez Pérez.

Procedente de Madrid llegó también el sábado D. Antonio Arbona Arbona.

Después de unos meses de residencia en Melun ha regresado a esta ciudad D. José Ferrá Oliver.

En su compañía vino su hermana política, D.^a Matia Suau Vda. de Ferrá.

También llegaron el sábado el expedidor establecido en Carcagente D. Ramón Castañer Caparó y su esposa, D.^a Margarita Pons Coll.

En el avión directo de Argel llegaron el lunes los esposos D. Damián Coll y doña María Colom, con sus hijos Pepite y Cristóbal; y D.^a Antonia Colom Vda. de Seguí con sus hijos Lenita, Damián y Cristóbal.

De Alcira vinieron el martes los esposos D. José Deyá Ripoll y D.^a Blanca López Barberio, con su hijito Guillermo.

De París llegaron el martes el comerciante allí establecido D. Antonio Vicens Rullán; su madre política, D.^a Magdalena Frau Vda. de Biscafé, y su hermana D.^a Catalina Vicens de Bernat.

Después de breve estancia en Béziers y otras poblaciones francesas, regresó el martes D.^a Francisca Deyá Casanovas, esposa del médico D. Gabriel Mayol.

El miércoles llegaron el comerciante establecido en Burdeos D. José Perelló Vicens, sus hijos Srtos. Isabel, Antonia y José, y su ahijada Srta. Margarita Bernat Mayol.

Anteayer llegaron a esta ciudad, procedentes de Marsella, los esposos D. José Ripoll Casals y D.^a Lolita Estartús Rabasa, con sus hijitas Ana-María y Katy.

SALIDAS

El lunes salió para Alcira el expedidor de frutos D. Miguel Cardell Garau.

Después de unos días de permanencia en el Puerto de esta ciudad, hospedados en el Hotel «Marisol», el lunes de la anterior semana regresaron a Barcelona, donde tienen su residencia, nuestro particular amigo el culto abogado D. Juan-José Artigas Vidal y su distinguida esposa, D.^a Joaquina Norat Llobet.

También han estado unos días en esta población los jóvenes esposos D. Carlos Ferrer Hombravilla, Abogado y Oficial de la Armada, y su esposa D.^a María Victoria Pirretas.

Tras larga temporada de permanencia en esta ciudad, el lunes marcharon a Avranches (Marne), los esposos D. José Humbert y D.^a Margarita Amorós, con su hija Srta. Ana.

NECROLÓGICA

D.^a MARÍA PERXÉS VILASECA

En su residencia del Pont d'Inca falleció en la tarde del jueves la virtuosa señora D.^a María Perxés Vilaseca, esposa de nuestro estimado amigo y colaborador D. Juan

Pons Marqués, Jefe del Archivo Histórico de Mallorca, después de sufrir con cristiana resignación larga y penosa enfermedad.

La noticia de su muerte, al ser divulgada entre sus amistades y conocidos causó general consternación, porque sus bellas cualidades morales, la bondad de su trato, su cultura y religiosidad se habían granjeado el afecto de cuantos la conocieron y trataron.

Descanse en paz.

A sus apenados deudos, su esposo don Juan Pons Marqués, hijas, madre, madre política, hermanos y hermanas, hermanos políticos D. José, teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Palma y D. Félix, abogado y demás familiares, enviamos con estas líneas la expresión de nuestro más vivo sentimiento ante la pérdida cruel que lloran en estos instantes.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Municipal Permanente el día 18 de Mayo de 1949

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Nicolás Arbona Oliver, y a la misma asistieron los señores primero y segundo Tenientes de Alcalde, don Celestino Bonnin Piña y D. Guillermo Castañer Rullán.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras particulares

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso a D. Guillermo Morell March, como encargado de D. Antonio Alcover, y a D. Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de don Pedro Mayol, para realizar obras particulares.

Permisos para instalar casetas en la playa

Vistas las correspondientes instancias, se acordó conceder permiso a varios vecinos para instalar casitas de madera en la playa del puerto de esta ciudad, durante la temporada de verano del presente año.

Bajas de arbitrios

Vistos los informes emitidos por el Capataz de la brigada municipal de obras a las respectivas instancias, se acordó dar de baja varias casas del Padrón general de arbitrios municipales, por diferentes conceptos

Inscripción de un vecino en el Padrón de pobres

Habida cuenta de una declaración jurada presentada por el interesado y visto el certificado-médico acompañado a la misma, se acordó inscribir a un vecino de esta ciudad en el Padrón de pobres que se lleva en el Ayuntamiento, y expedirle la correspondiente cédula.

Extracto acuerdos mes de Abril último

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Permanente en las sesiones celebradas durante el

Patio del FANTASIO

Sábado y Domingo noches:

LA VIDA ES ASI

Un impetuoso idilio entre

Spencer Tracy y Hedy Lamarr

Completarán el programa asuntos cortos.

Lunes noche:

EL SIGNO DE LA CRUZ

Y

MIENTE Y SERAS FELIZ

IMPORTACIÓN - EXPORTACIÓN - COMISIÓN

Frutos secos y frescos

ESPECIALIDAD EN DÁTILES

EMPAQUETAJE A MÁQUINA EN PAPEL CELOFANA
INSTALACIÓN MODERNA :: PRODUCCIÓN DIARIA 5.000 KILOS

DIRECTOR JUAN CASTAÑER

C.^{ie} Générale de Conditionnement

S. R. L. Capital: 1.000.000 francos

23, Quai Perrache - LYON (Rhône) Francia

Marca registrada: DAFISEC

Teléfono: FRANKLIN 66.87

Dirección telegráfica: DAFISEC-LYON

mes de Abril último y remitirlo al Excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

Sobre conducción aguas residuales fábrica de jabones

Se acordó, de conformidad con lo informado por la Comisión de Alcantarillado y Aguas, manifestar a D. Miguel V. Puig Enseñat, en contestación a su instancia de fecha 10 del actual y de la que se dió cuenta en la sesión anterior, que la solución a lo interesado sería construir una alcantarilla, debidamente acondicionada a fin de evitar posibles contaminaciones, desde su fábrica de jabones hasta la alcantarilla pública de la calle de Cetre, para la conducción de las aguas residuales de dicha fábrica, a cuenta suya y debiendo solicitar y obtener para ello del Ayuntamiento el correspondiente permiso.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Municipal Permanente el día 25 de Mayo de 1949

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Nicolás Arbona Oliver, y a la misma asistieron los señores primero y segundo Tenientes de Alcalde: D. Celestino Bonnin Piña y don Guillermo Castañer Rullán.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

A informe de la Comisión de Obras

Se resolvió pasar a informe de la Comisión de Obras unas instancias presentadas por distintos vecinos solicitando permiso para realizar obras particulares.

A informe del señor Ingeniero encargado línea férrea

Se resolvió pasar a informe del señor Ingeniero encargado de la línea férrea de Palma al Puerto de Sóller una instancia presentada por D. Guillermo Morell March, como encargado de D.^a María Frau Llinás, mediante la que solicita permiso para sustituir la pared de cerca del jardín de la casa n.º 18 de la calle de la Romaguera, lindante con dicha línea férrea, por una verja de madera y columnas de ladrillo.

Permisos para instalar casetas en la playa

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso a varios vecinos para instalar casetas de madera en la playa del puerto de esta ciudad, durante la temporada de verano del presente año.

Inscripción de vecinas en el Padrón de pobres

Habida cuenta de las respectivas declaraciones juradas presentadas por las interesadas y visto el certificado-médico acompañado, se acordó inscribir a unas vecinas de esta ciudad en el Padrón de pobres que se lleva en el Ayuntamiento, y expedirles las correspondientes cédulas.

Anulación arriendo agua sobrante fuente plaza Calvo Sotelo

Dióse cuenta de una instancia presentada por D. José M.^a Puig Morell, mediante la que solicita que se anule y se deje sin efecto el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en sesión celebrada el día 12 de Enero último, por el que se resolvió concederle en arriendo parte de los desperdicios o sobrantes de agua de la fuente de la plaza de Calvo Sotelo, por no interesarle dicha concesión. La Corporación, enterada, acordó, de conformidad con lo interesado por el solicitante, anular y por lo tanto dejar sin efecto el acuerdo y concesión de referencia.

Sobre obras terminación nave Matadero Municipal

Visto un oficio remitido por el Sr. Presidente de la Excmo. Diputación Provincial de Baleares manifestando que por la Dirección General de Regiones Devastadas se le comunica que el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación se ha dignado aprobar, entre otras para distintos Municipios de esta isla, una subvención de 80.000 pesetas para la terminación de una nave del Matadero Municipal de esta ciudad, la Corporación se dió por enterada y acordó se dé cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 126 de la Ley Municipal de 31 de Octubre de 1935, por creer es de aplicación al caso el párrafo 3.º del artículo 125 de la referida Ley, y que una vez instruido el expediente con el correspondiente informe de los técnicos y funcionarios municipales que proceda, así como también del emitido por las Comisiones de Obras y de Hacienda, se eleve al Pleno del Ayuntamiento para que acuerde lo procedente.

El fallecimiento del padre de un Concejal

Enterada la Comisión Permanente de que el día 19 del actual falleció en esta ciudad D. Ramón Mayol Oliver, padre del Concejal D. Guillermo Mayol Marqués, acordó por unanimidad hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación Municipal, testimoniar a éste el pésame de la misma y comunicarle mediante oficio el presente acuerdo.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

VENTA DE HIELO

Para la venta al detall de hielo comestible se han establecido los siguientes depósitos en esta ciudad y el Puerto:

Plaza de Calvo Sotelo

Café Ca Na Gallina, de D. José Estades.

«Bar Nuevo», de D. Pedro Hernández.

Puerto

Lechería, de D. Pedro March.

SE DESEA VENDER

Una casa cómoda, de bajos, piso y desván, con huerto y pozo, en el Camp d'En Font. Para informes dirigirse a esta Administración oferta n.º 358.

POR TENER QUE AUSENTARSE

Vendería a precio limitadísimo 4 cuarteradas de olivar y monte bajo situado en los altos del Barranch, para informes dirigirse en esta Administración. Oferta n.º 363.

ALCÁZAR

Domingo tarde y noche:

EL SIGNO DE LA CRUZ

La epopeya de los mártires del Cristianismo

con Frederic March y Elisa Landi

y MIENTE Y SERAS FELIZ

por Sara García y Carlos Orellana

Lunes, tarde y noche:

LA VIDA ES ASI

Aventuras amorosas y pintorescas escenas

Y una selección de asuntos cortos

COMPañIA "AIR ALGERIE,"

Al objeto de atender a las necesidades del tráfico, los servicios aéreos de esta Compañía durante el próximo mes de Agosto se efectuarán en la forma siguiente:

ARGEL-PALMA-MARSELLA Y REGRESO

Lunes, días 8, 15, 22 y 29 y Jueves, días 11 y 18

Argel-Palma-Marsella: Lunes, día 1.º

Marsella-Palma-Argel: Jueves, día 25

Argel-Palma y regreso: Jueves, día 4

VIDA RELIGIOSA

Las «Fiestas» del domingo último

Celebráronse el próximo pasado domingo con la acostumbrada solemnidad las fiestas religiosas que en la correspondiente Sección de nuestra edición anterior habíamos anunciado: en honor de Ntra. Sra. del Carmen en la Parroquia arciprestal, y en el del ínclito Patrón del Instituto de las Hermanas de la Caridad, San Vicente de Paúl, en la de San Ramón de Penyafort, en el caserío del Puerto, y en la iglesia del Convento de dichas Hermanas en esta población.

En todos estos templos hicieron con tal motivo acto de asistencia numerosos fieles, y estuvieron bellamente adornados con plantas y flores e iluminados con profusión de luces los altares en que las devotas imágenes de los gloriosos festejados son veneradas.

No hacemos en particular la reseña de cada una de estas fiestas porque, en todas, las funciones del culto constitutivas de las mismas tuvieron lugar en la forma y por el orden en que ya previamente en estas columnas fueron indicadas, siendo también los señores sacerdotes oficiantes, tanto para la celebración del Santo Sacrificio de la Misa como para la predicación del respectivo panegírico, los ya nombrados en la referida Sección del precedente número.

CULTOS SAGRADOS

En la Parroquia de San Bartolomé. — Hoy, sábado, día 23: Por la noche, a las diez y media, dará principio a su Vigilia mensual reglamentaria el Turno *Cor Jesu* de la Sección local de Adoradores Nocturnos. La Misa y Comunión se celebrarán a las cuatro de la madrugada siguiente.

Mañana, domingo, día 24: A las siete y media Misa y Comunión mensual, para la asociación de Hijas de la Purísima. A las diez, Horas menores, y a las diez y media Misa mayor, con sermón por el Rdo. don Juan Canals, Arcipreste. Por la tarde, a las cinco y media, reunión, en el Convento de las Hermanas de la Caridad, de Celadoras del Apostolado de la Oración. A las siete y tres cuartos, en la Parroquia, rezo del Rosario, y a las once dará principio con la exposición del Santísimo Sacramento solemnemente Vigilia que dedican los jóvenes de Acción Católica al glorioso Patrón de España, el apóstol San Jaime, con motivo de su fiesta. La Misa cantada, con Comunión *intra-missam*, empezará a las cuatro de la madrugada.

Lunes, día 25 — FESTIVIDAD DEL APÓSTOL SAN JAIME: A las diez, Horas menores, con la de Tercia solemnemente. A las diez y media, Misa mayor, con sermón.

Miércoles, día 27: Durante la Misa primera se practicará el Ejercicio mensual propio de este día dedicado a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa. Y en la Misa de las ocho se dará principio a un devoto Quiinario de preparación a la fiesta de Santa Catalina Thomás, que ha de celebrarse el domingo siguiente. Continuará en los demás días de la semana a la misma hora.

En la Iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación (Convento). — Hoy, sábado, día 23. — Ha empezado el solemne Triduo de Cuarenta-Horas en honor del Santo Cristo, habiéndose efectuado la exposición del Santísimo a la terminación de la Misa cantada que ha principiado a las ocho y media. Por la tarde, a las ocho, rezo del Rosario y continuación de la Novena, con sermón por el reverendo D. Juan Bisellach, Capellán del Cuerpo de Correos, canto de la Corona de las Llagas, Bendición y Reserva.

Mañana, domingo, día 24: Misas rezadas de las seis a las siete y media. A las ocho y media, Misa cantada, y a continuación exposición de su Divina Majestad. La función de la tarde será igual a la de hoy y a la misma hora.

Lunes, día 25 — FIESTA DE LA COFRADÍA: A las siete, Misa de Comunión general con plática y motetes. A las diez y media, Misa solemnemente, con sermón por el mismo orador del Triduo y exposición del Santísimo. El coro mixto *Sant Cristet* cantará la misa de

FUTBOL

El Campeonato de 1.ª regional se disputará en tres grupos

La Federación Balear ha dado a conocer la estructura que se propone dar al próximo Campeonato de Mallorca en primera categoría.

Se formarán tres grupos, incluyendo en cada uno a los equipos de poblaciones cercanas entre sí, al objeto de evitar los largos desplazamientos, que durante la anterior temporada fueron una carga excesiva para el club local y para muchos otros y que, al dar origen a retrasos involuntarios, crearon múltiples dificultades, tanto a los clubs como al Comité de Competición.

El C. D. Sóller ha sido incluido, con buen acuerdo, con los equipos del grupo de la capital.

En principio, los tres grupos proyectados serán como sigue:

Grupo Capital: Sóller, Soledad, Vulcania, Colerense, un club filial del Mallorca aún no determinado y los reservas del C. D. Mallorca y del At. Baleares. En total siete equipos.

Grupo A (Pueblos): Binisalem, Murense, Xilvar, Poblense, Llosetense, Pollensa, Hidros Pollensa y Constancia (R) o Juventud Sallista.

Grupo B (Pueblos): Artá, España de Lluchmayor, Capdepera, San Juan, Felanitx, Montuiri, Santiago (de Algaida) y Manacor (reserva).

Signe el compás de espera

No hay todavía solución concreta para la crisis del club local. Pero la impresión es algo más esperanzadora que hace unas semanas.

El proyecto del campeonato en grupos con el Sóller en el grupo de Palma, limita notablemente el presupuesto de la temporada próxima, en la peliaguda cuestión de desplazamientos.

No es tampoco aventurado que se produzca asimismo una reducción en los impuestos federativos y en los gastos de arbitraje para todas las categorías regionales demasiado agobiadas por múltiples gabelas. Representaría ello una economía de cierta consideración.

También es obvio que con un equipo integrado exclusivamente por elementos que residan en Sóller y en su puerto, no faltándoles una adecuada dirección técnica — como la que tuvieron durante los últimos meses — puede el club local acudir a esa competición sin temor al ridículo. Y en tal caso, conocido el cariño que los jugadores tienen a su club y que todos ellos juegan más por afición que por la modesta gratificación que creemos debe serles dada, mientras se pueda, tampoco va a ver problema grave el ficho de jugadores, que es de esperar renewsen su compromiso con el club sin exigencias de desembolso inicial alguno.

De todas esas premisas y sin que podamos decir que hay solución concreta, deducimos que se está formando cierto ambiente propicio a que surja un grupo de aficionados de buena voluntad, dispuesto a emprender la reorganización del club, para lo cual nos consta que podría contar con muchas facilidades. — REFLY.

Torneo Casa Philips

Victorias del «Urano» y del «Fornalutx»

Prosigue el torneo, pero de buenas a primeras, ya se vislumbra quien va a ser el equipo vencedor. El Urano viene demostrando clara superioridad sobre el resto del lote. Sólo el Miami puede enfrentarse en plan de relativa igualdad. Podemos equivocarnos, pero solo de estos dos puede salir el vencedor del torneo.

Angelis a 3 v. i., de Valdés, y el *Pange Lingua* a 3 v. i., de Perosi (estreno). Por la tarde, a las ocho, solemne conclusión de las Cuarenta-Horas, y adoración de la veneranda imagen del Sto. Cristo.

Nota. — Se puede ganar indulgencia plenaria todos los días de Cuarenta-Horas, visitando el Santísimo; y el día 25, visitando la capilla del Sto. Cristo.

Una excelente audición con

Receptores MARCONI M-49

La gran marca de calidad inglesa

Pida una demostración a JUAN CIREROL

Batach, 21 — SÓLLER

La Copa trófeo del mismo por número de goles, la ofrece el Sr. Bisquerra, delegado en Mallorca de la Casa Philips Radio.

El C. D. Sóller regalará doce artísticas medallas a la Peña que resulte vencedora por puntos.

El próximo domingo, día 24, a las siete de la tarde se enfrentarán los equipos Miami y Fornalutx.

El lunes, fiesta de San Jaime, habrá asimismo partido, pero será a las diez de la mañana. Se enfrentarán el Urano y el Biniraix.

El jueves, día 28, a las siete de la tarde contendrán Miami y Águilas.

El domingo, día 17

Fornalutx, 2

Biniraix, 0

Durante todo el partido el Biniraix empleó una táctica defensiva muy cerrada que, si le dificultó para lanzarse al ataque con éxito, logró el objetivo de que se le marcaran muy pocos goles.

Hasta mediados del segundo tiempo arbitró D. Juan Estarás, que debiendo luego ausentarse cedió el silbato a D. Miguel Morey. Ambos estuvieron acertados.

El resultado del primer tiempo fué de 1 a 0 marcado de penalty por Romaguera. En el segundo marcó Amengual en su propia meta.

Fornalutx: Paz — Vicens, Estades, Navarro — Barceló, Massanet — Santaolacia, Romaguera, Roig, Villa, Colom.

Biniraix: López — Aguiló, Trias, Borrás — Palou, Morenilla — Amengual, Vicens, Mas, Martí, Mora.

En el primer tiempo, en un encontronazo resultaron lesionados Borrás y Santaolacia; al primero le suplió Enseñat. El segundo reapareció, pasando a ocupar el puesto de extremo derecha.

El jueves, día 21

Urano, 9

Águilas, 3

Partido jugado a gran tren por parte de los planetarios, que desde los primeros momentos se lanzaron a la ofensiva y fueron netamente superiores al Águilas. No obstante, el resultado no refleja el modo en que se desenvolvió el partido, pues el Águilas, aunque claramente inferior, no mereció una derrota tan rotunda. Cinco de los goles pudo haberlos retenido sin mayor dificultad cualquier aprendiz de guardameta algo más seguro o algo menos desmoralizado que Lladó.

El resultado del primer tiempo fué de 6 a 1.

Marcaron por el Urano Magraner 3, Bernat I, 2, Colom, Castañer, Vaquer y Ribas. Este último, de penalty.

Por el Águilas: Bennasar (penalty) Frau y Urrea.

El árbitro, Sr. Magro, acertado.

Urano: Clotas — Vaquer, Magraner I, Mayol — Castañer, Bernat I — Lladó, Ribas, Magraner II, Colom, Bernat II.

Águilas: Lladó — Arbona J., Jorquera, Cifre — Pancho, Casanovas — Frau, Bennasar, Isern, Urrea, Coll.

OVIDIO.

DE TEATROS

PATIO DEL FANTASIO

Estaba anunciada para estrenarse esta noche la notable producción *Un hombre fenómeno* que por no haber llegado de Barcelona ha tenido que ser sustituida por la bella producción «Metro» *La vida es así*, verdadero poema de un delicado contenido espiritual.

Spencer Tracy, Hedy Lamarr, la encantadora, y John Garfield, nuevo galán para los españoles, son los protagonistas de esta interesante cinta *La vida es así*, romántica cómica y dramática, que se desarrolla en torno a los famosos «paisanos» de California del Sur y nos da una impresionante visión de lo que es la vida en un país donde no existen necesidades.

Spencer Tracy, es el actor consumado de siempre, todo sobriedad y eficiente, para quien ninguna situación es difícil, dando

nos una de sus mejores interpretaciones en su encarnación de «vagabundo filósofo». Hedy Lamarr de belleza perfecta y no malgastada, John Garfield, buen galán de tipo rudo, Franck Morgan y Akim Tamiroff con pletan con acierto el cuadro interpretativo de este film.

Jamás ha podido decirse de ninguna película con tanta veracidad como de *La vida es así* que es un film distinto a todos los demás. Todos los que acudan a su estreno quedarán maravillados ante la originalidad de *La vida es así*.

Para completar el programa se proyectarán interesantes films de corto metraje.

El programa del lunes, fiesta del apóstol San Jaime, estará formado con las películas *El signo de la Cruz* y *Miente y serás feliz*.

Para las funciones del miércoles y jueves próximos hay anunciado un excelente programa con dos sugestivas producciones: *Semilla de odio* y *El negro que tenía el alma blanca*.

La primera es una extraña y original historia de amor que plantea un problema psicológico del más alto interés dramático.

El asunto, erizado de las más perversas reacciones, está ágilmente reflejado en imágenes, captando profundamente la atención del espectador.

La bellísima Anne Baxter vive en *Semilla de odio* un difícil personaje, extraño complejo de bondad y maldad. Con ella triunfan en este film Raiph Bellamy, Aline MacMahon y otras figuras de relieve en el cine norteamericano.

Con la esperada reposición de *El negro que tenía el alma blanca* podrá el público deleitarse nuevamente con las numerosas bellezas que encierra este film del gran director Benito Perojo y con la maravillosa labor de la encantadora Antonita Colomé y el negro Mariano Barreto, y sobre todo del «divo» Angelillo, el exquisito intérprete del arte flamenco, que interpreta de forma maravillosa variadas canciones y estilos del «cante jondo».

Durante la temporada de verano, los caballeros que asistan a las funciones del miércoles y jueves, serán obsequiados con una entrada para señora y dos señoras podrán entrar con solo una entrada.

ALCÁZAR

Base del programa que presentará mañana el «Alcázar» es la nueva copia de la super-producción *El signo de la Cruz*, la epopeya más grande en los anales de la humanidad, considerada como la obra cumbre de Cecil B. de Mille.

Que hay películas inmortales lo pregona a las claras *El signo de la Cruz*, ya que raras veces una película alcanza en su nueva versión un éxito tan resonante como el que va consiguiendo esta obra maestra de todos los tiempos.

Torna *El signo de la Cruz* a nuestras pantallas al cabo de cerca de quince años. Para muchos de los espectadores actuales resultará inédita y el resto volverá sin duda a saborearla con idéntico gozo que entonces.

Resalta a través de los tiempos la trascendencia y sublimidad del tema. El recuerdo del martirio de los cristianos perseguidos en la Roma de los Césares alcanza grados magnos de certeza expositiva. Todo el esplendor de la Roma pagana y el poder espiritual del imperio cristiano cobran valor emocional en esta gran película, que si antes arrebató a los públicos en su realización espectacular, hoy en su nueva versión sigue causando la admiración más viva, por la elevación del tema, por su imponderable realización y por la interpretación modélica de Claudette Colbert, Elisa Landi, Fredric March y Charles Laughton.

De complemento se proyectará la alegre comedia *Miente y serás feliz*, cuyos principales intérpretes son Sara García y Carlos Orellana.

El lunes, fiesta de San Jaime, será proyectado el original film cómico *La vida es así*, creación del gran actor Spency Tracy y Hedy Lamarr, junto con asuntos cortos.